

KURZMELDUNGEN

■ Inovan und die Allgemeine Gold- und Silberscheideanstalt ziehen Entgelterhöhung vor

Die Betriebsräte und Geschäftsleitungen beider Firmen haben beschlossen, die anstehende 2,7prozentige Tarifierhöhung in der Edelmetallbranche von Juli auf Mai vorzuziehen.

■ Beitragsanpassung

Die IG Metall Pforzheim wird in den nächsten Monaten die Beiträge entsprechend den jeweiligen Tarifierhöhungen in den Betrieben anpassen.

■ Delegierte zum Gewerkschaftstag gewählt

Die IG Metall Pforzheim wird an diesem Gewerkschaftstag von Wolf-Dietrich Glaser, Vorsitzender des IG Metall-Vertrauenskörpers und freigestelltes Betriebsratsmitglied der Firma Behr Mühlacker, und Arno Rastetter, Gewerkschaftssekretär der IG Metall Pforzheim, vertreten. Als stellvertretende Delegierte wurden Joachim Bodamer, Betriebsratsvorsitzender der Firma WISI in Niefern, und Karl-Heinz Kortus von der IG Metall Pforzheim gewählt.

TERMINE

■ ReferentInnen

Am 2. Mai um 17 Uhr
DGB Haus Karlsruhe

■ Ortsvorstand

Am 6. Mai um 8.30 Uhr im
IG Metall Büro

■ Seniorenversammlung

für den Bereich Mühlacker
11. Mai 14 Uhr Restaurant
Langenstein's Mühlacker

■ Funktionärskonferenz

Am 19. Mai 17 Uhr
Gasthaus Bären in Eutingen
mit Christoph Ehlscheid

■ Arbeits- und Gesundheitsschutz

25. Mai 17 Uhr im
IG Metall Büro

Erstmals Bildungs-Tarifvertrag

SCHMUCK UHREN- UND EDELMETALL-INDUSTRIE:

Die Qualifikation der Menschen ist der größte Standortvorteil Baden-Württembergs. Der technologische Wandel verlangt immer rascher neue Kenntnisse und Fähigkeiten. Daher hat die IG Metall einen Bildungtarifvertrag für die Edelmetallindustrie ausgehandelt.

Die Bedeutung von betrieblicher und außerbetrieblicher Weiterbildung steigt. Dies gilt für die Betriebe der Edelmetallindustrie in gleichem Maße wie in der Metall- und Elektroindustrie. Mit dem erzielten Verhandlungsergebnis über einen Tarifvertrag zur Förderung der persönlichen beruflichen Weiterbildung für den Bereich der Edelmetallindustrie wurde ein erster Schritt in die richtige Richtung erreicht. Diesem ersten Schritt müssen aber noch weitere folgen. Mit dem erzielten Verhandlungsergebnis wurde eine Grundlage geschaffen, um die persönliche Weiterbildung zu fördern.

Die Eckpunkte des Tarifvertrages zur Förderung der persönlichen beruflichen Weiterbildung im Einzelnen:

- Aufbau eines betrieblichen Fonds zur finanziellen Förderung der persönlichen beruflichen Weiterbildung. In diesen Fonds fließen monatlich 0,15 Prozent der tariflichen Entgeltsumme. Dieses Entgeltvolumen wurde bereits mit der Vereinbarung des Tarifvertrages zum flexiblen Übergang in die Rente festgelegt.

- Verwendung der Mittel des Fonds für Zuschussleistungen (zum Beispiel Lehrgangsgebühren, Lernmittel), aber auch für die

finanzielle Unterstützung bei einem Teilzeitmodell oder einer Vollzeitausbildung. Bei letzteren bedarf es einer Vereinbarung zwischen dem Arbeitgeber und dem Beschäftigten über den Zeitraum und den Umfang der Freistellung.

- Art und Umfang der finanziellen Förderung sind in einer paritätischen Kommission zu entscheiden.

- Beschäftigte können ab August 2011 einen Antrag auf finanzielle Unterstützung stellen.

Damit gibt es im Tarifbereich erstmals einen Tarifvertrag zu diesem Regelungsbereich. ■



Martin Kunzmann von der IG Metall und Harald Spreng vom Arbeitgeberverband

1. Mai 2011 – Das ist das Mindeste

Das Motto lautet: Faire Löhne – Gute Arbeit – Soziale Sicherheit.

Wir laden alle zur 1. Mai-Feier im Beckiserpark ein.

11 Uhr Beckiserpark Pforzheim

■ Mairede:

Henry Wiedemann
Betriebsratsvorsitzender
Stadtwerke Pforzheim

■ Musik: Chili Con Carne

■ Familienfest mit
Kinderaktionen

■ Infostände und Kulinarisches

Unter anderem mit: ACE, attac Pforzheim, DGB-Ortsverband Bad Wilbad, IG Metall Frauen, Verdi, CWDR, DKP, Alevitischer Kulturverein, Kurdischer Elternverein, Eine Weltladen e.V., SPD, AsF, Jusos, Die Linke

Lohnsteuerhilfe bei der IG Metall Pforzheim

Auch in diesem Jahr bieten wir unseren IG Metall-Mitgliedern wieder die professionelle Lohnsteuerberatung zum günstigen Preis an. Für einen pauschalen Jahresbeitrag, der je nach Einkommen zwischen 59 bis 179 Euro gestaffelt ist, wird die komplette Steuererklärung erstellt und beim Finanzamt eingereicht. Interessierte vereinbaren einen Termin: Telefon 072 31 – 15700.

Impressum

IG Metall Pforzheim
Jörg-Ratgeb-Straße 23
75173 Pforzheim
Telefon 072 31 – 157 00,
Fax 072 31 – 15 70 50,

Internet:

● www.pforzheim.igm.de

Redaktion:

Martin Kunzmann (verantwortlich), Arno Rastetter